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! ! ! !本报青岛今日电（记者 许明）麦迪遭停赛
一场，意味着今晚与上海男篮的比赛中，双
方都将是单外援比赛。不过，记者获悉，
上海队外援 !"·怀特昨天突发感冒，
即便能够上场，状态可能也得打
上问号。
在经历了 #小时的大巴

之旅后，上海男篮前天傍晚
从济南抵达青岛。昨天下午，
球员来到国信体育馆训练，
不过外援 !"·怀特不在其
中，上海男篮代理主帅王群
表示，“怀特有点感冒，还需
要看看队医的评估。”为此，
昨天的训练中，球队已经开始
尝试怀特不在的战术。除此之
外，葛暘的肠胃炎已经基本康
复，今晚上场问题不大。

! ! ! !上视五星体育频道今天

!" 时 #$ 分将转播 %&' 青岛

与上海比赛实况!

收视指南

! ! ! !一次险些造成的罢赛! 给 !"#敲响了警

钟"令人欣慰的是!一天研讨过后!中国篮协给

出态度#首次对裁判开刀处罚"

由此可见!有争议$有风波!并不可怕!一

起负面事件!换来的!如果是对规则!对漏洞的

调查研究!及时思变!堵上漏洞!那坏事就有可

能转变为推动力"应该说!篮协这次危机公关!

是到位的" 无论谁错了!都得受罚!裁判不例

外!大牌麦迪也不例外" 这就是处罚发出的一

个信号!体现公平公正"

不过!更关键的是要举一反三" 不是出了

一起事件!罚几个裁判!就一了百了了" 之后

呢% 如果规则制度不得到及时修补!那么之后

还会出错!还会闹风波!到那时!会不会真的出

现 !"#罢赛呢%

处罚!只是危机时刻的一种补救" 不要以

为罚完了!事儿也就完了!相反!事情只开了个

头!还需进一步调查研讨!必须想法从根子上

解决问题!而不能就事论事!罚一次$过一关$

了一事!那只是治标不治本!更谈不上除根"

$%岁的吴敏华! 已经过了国际裁判执裁

年限!看不清$听不到!很正常!至少可以理解"

不过!这并非一人之错!除主裁!还有第一副

裁$第二副裁!还有技术代表&&太多双眼睛!

太多双耳朵!同时都出了问题% 恐怕这就不仅

仅是眼睛和耳朵的问题了! 而是一个规则$一

种制度的不完善了"

今后若再出现类似情况!能否有更高一级

的监督机制!可以更快速纠偏!将混乱杜绝在

萌芽状态&&更多细则!必定是在危机出现之

后!不断思考!不断修正最终形成的" 多说无

益!不如埋头多研究!多做事!联赛之路走了

&'年了!!"#理应表现得更成熟更完善"

小娴

! ! ! !昨天上午，在 $%&八
一、青岛之战中有争议执
法的上海籍主裁判吴敏
华回到上海。等待着他
的，是 '()历史上对裁判
的最严重判罚：之后 *+

轮比赛中，他不会再接到
执法任务。

今年已经 #, 岁的吴
敏华，早已超过了国际级
裁判的退休年龄，因为
'(& 联赛这两年正处于
新老裁判更替的断层期，
于是便继续留在了一线
执法，却不料，在职业生
涯的末期，有了这样的不
愉快经历。对于那场比赛
的不少细节，吴敏华记忆
犹新，他表示宁波主场的
-, 秒计时器报警声本来
就短，而且声音偏轻。比
赛时，随着比赛进入到白
热化阶段，在现场高分贝
的嘈杂声中根本无法辨
清那模糊的报警声，所以
当时三名裁判都没有注
意到刘书楠出手时 -,秒
时限已经到了。他一再重
复：“确确实实是没有听
到（-,秒钟响）。”

“至于像网上所说
的，我承诺把比赛时间倒
回去、但比分不可更改的
说法，是不存在的。”对于
这场比赛赛后引发的风
波，吴敏华表示遗憾：“作
为当值主裁判，我负有主
要责任，对于比赛的情况
估计不够充分，忽略了计
时器信号，这些确实值得
去总结。”
本报记者 李元春
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麦迪停赛
怀特感冒
今晚上海男篮战

青岛看点打折
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篮协首次公开处罚裁判
三名当值裁判共被禁赛20场
技术代表被停止联赛工作5轮

! ! ! !本报讯（记者 李元春）针对前晚八一青岛
之战的“-,秒争议判罚”，中国篮协昨天开出罚
单，三名当值裁判共被罚停赛 -+场，这也是篮
协首次公开处罚裁判。此外，青岛队外援麦迪被
罚款一万元，他也是 $%)首个因发微博被罚的
球员。
篮协罚单具体内容包括，削减青岛双星俱

乐部经费共 *,万元，此外领队姜世伟和外援麦
迪通报批评，分别停赛 .场和 *场，八一队也被
罚款 -万元。三名裁判员内部通报批评，负主要
责任的主裁判给予停赛 *+轮的处罚，负有次要
责任的第一、第二副裁判分别停赛 .轮，给予技
术代表停止联赛工作 .轮的处罚。

按照《处罚规定》，核减青岛双星俱乐部的
*,万元经费中 *+万元来自全队 /不听劝阻，造
成比赛延误超过 .分钟0，1万元因为领队姜世
伟/不满判罚、到记录台滋事2，还有 *万元因为
麦迪/无视联赛规定，在微博上侮辱裁判员2。
此外罚单还明确指出，八一队进攻 -,秒违

例在先，而裁判员和技术代表并未及时做出正
确判罚及纠正。

上海男篮主场计时员谈风波

! ! ! !八一青岛之战，因为一次 -,秒违例未判，
引发风波，技术代表和三名当值裁判也受到篮
协处罚。为何裁判没有作出判罚？有人把责任
归咎于 -,秒计时器操作员，对此上海男篮主
场记录台工作人员王卫星有话要说：“我们的
工作只是负责计时，至于裁判是否做出判罚，
不在我们的工作权限内，我们没有权利干涉和
影响裁判。”
王卫星是篮球国家级裁判，上海男篮主场

搬到源深体育馆之后，他就一直担任 -,秒计
时器操作。据他介绍，'()联赛主场记录台一
般会由 **名工作人员组成，其中一人是技术
代表，,人负责技术统计，另外 3人则分别负
责计时（全场比赛时间）、计分（两队得分）、宣
告（通报暂停、犯规等情况）、记录（队员得分和
犯规情况）、瞭高（助理记录员）和 -,秒计时器

操作。相对来说，负责 -,秒计时的人最辛苦，
比赛中不但要双手操纵仪器（左右手分别控制
暂停、*,秒和 -,秒回表三个按键），而且眼睛还
得紧盯两个篮架上的显示器，耳朵也得时刻听
着裁判的哨子，“比赛进行中，只有一方从后场
运球推进到前场的短暂几秒，我们可以瞄一下
场上情况，其他时间都要紧盯显示器，因为计时
器有时候会失灵，怕万一按钮按下去没反应。”

王卫星昨晚也通过新闻了解到八一与青
岛一战的 -,秒违例风波，在他看来，这次争议

其实与计时器操作无关，主要是技术代表和当
值裁判出了错，“技术代表没有提醒裁判，而裁
判也没有到记录台了解情况。”王卫星表示，如
果他遇到这个情况，肯定会提醒技术代表超时
违例，“但技术代表是否会和裁判沟通，就不是
我工作范围内的事儿了，我也无权干涉。”

王卫星说，负责 -,秒计时器的工作最容
易受到非议，因为每名教练都会对时间斤斤计
较，这就使得他时刻小心谨慎。

本报记者 李元春

工作最苦 非议最多

篮协罚单传到青岛男篮训练场
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! ! ! !昨天下午的处罚出台时，记
者正巧在青岛男篮的训练场边。
听说当值裁判被处罚，麦迪觉得
很解气；而针对自己因微博言论
遭禁赛，麦迪坦言，“那是我
该做的。”据悉，青岛男篮顾
全大局，接受篮协的处罚。

青岛男篮昨天上午乘坐
早班飞机回到青岛。下午
.时，他们来到国新体育
馆进行恢复训练，麦迪
也出现在队伍中。
“这时候还来训练
挺难得，说明麦迪
心情不错。”现
场几名青岛媒

体同行也没有料到，经过前一晚在宁波的遭遇
后，麦迪还能带着好心情来训练。间隙时，麦迪
还来到场边，拿起摄影记者的相机，对着队友
和球场一阵猛拍，期间不时做出搞怪表情。
之后不久，相关处罚传到了训练场，青岛主教

练张世璋闻后不愿过多表态，只是摇了摇头称，
“麦迪这两场状态刚上来，现在又不让打了……”

消息传开后，针对“青岛队不听劝阻，造成
比赛延误超过五分钟”这一条，不少青岛球员
大喊冤枉，“我们根本没要罢赛！”随队去往宁
波的青岛记者也称，事发后宁波球迷也在倒
戈，看台上有杂物被扔下来，为防意外，青岛球
员跑回了球员通道，“当时两名外援直接上了
大巴，但马上又回来了，麦迪之后一直在球员
通道里站着，生怕出去会有什么意外。”
在训练即将结束时，以往不太接受采访的

麦迪，破天荒地站到了记者的面前，他从翻译
这里得知了处罚结果。麦迪表示，“我感觉还不
错，遇到这种情况需要有人站出来，我们受到
了不公正待遇，谁都看到了。”对于被停赛一
场，麦迪面露无奈，“也许是我在微博上的那些
言论吧，但你们也看到了对裁判的处罚，这是
他们应得的！”
当然，麦迪仍表达了不满，“'(&需要很多

（改变），如果想达到 4()的级别，有很长的路
要走，至少目前，两者没什么可比性。”

接受完简短采访后，麦迪与另一名外援丹
尼尔斯提前离开了训练场，其他国内球员则留
在场地里加练投篮。晚些时候，记者拨通了正在
北京的青岛男篮总经理生锡顺的手机，他表示，
“不管能不能理解，为了顾全大局，我们表示服
从（处罚结果）。”记者 许明 '本报青岛今日电(

! 三名当值裁判对自己的失误深表遗憾 图 *+

! 当值主裁吴敏华在了解情况 图 *+
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! 麦迪无奈接受处罚 图 *+


